

## ABSTRAK

**Dessy Rahmadani. 2013.** “Struktur dan Nilai Budaya Minangkabau dalam Naskah *Pasambahan Batagak Pangulu* yang ditulis oleh Intan Rajo Bagindo Persukuan Koto Manggih Kurai Limo Jorong Kota Bukittinggi”. *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Tujuan penelitian ini adalah mendeskripsikan struktur dan nilai budaya Minangkabau dalam naskah *Pasambahan Batagak Pangulu* yang ditulis oleh Intan Rajo Bagindo Persukuan Koto Manggih Kurai Limo Jorong Kota Bukittinggi. Kajian teori yang digunakan dalam penelitian ini antara lain: (1) naskah *pasambahan* sebagai bagian dari ilmu filologi, (2) hakikat *pasambahan*, (3) hakikat budaya dan nilai budaya, (4) struktur, (5) struktur *pasambahan*, (6) nilai budaya Minangkabau dalam *pasambahan*, (7) *pasambahan batagak pangulu*.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Data penelitian adalah struktur dan nilai-nilai budaya Minangkabau dalam naskah *Pasambahan Batagak Pangulu* yang ditulis oleh Intan Rajo Bagindo Persukuan Koto Manggih Kurai Limo Jorong Kota Bukittinggi, sumber datanya naskah *pasambahan* tersebut. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara mengumpulkan data yang ada melalui dokumen atau naskah *Pasambahan Batagak Pangulu* yang ditulis oleh Intan Rajo Bagindo, bagian-bagian yang berhubungan dengan data penelitian ditandai, seterusnya diinventarisasikan ke dalam format pengumpulan data. Teknik analisis data adalah dengan analisis deskriptif dan *content analysis*/analisis isi.

Ditemukan struktur *pasambahan si pangka* dan struktur *pasambahan si alek*. Pada struktur *pasambahan si pangka* unsur-unsur yang membangunnya yaitu pembukaan kata oleh *si pangka* dan *si alek*, pernyataan sembah *si pangka* dan *si alek*, penyampaian maksud *si pangka*, mengakhiri sembah *si pangka*, penegasan *si pangka* dan *si alek*, penangguhan sementara *si pangka* dan *si alek*. Struktur *pasambahan si alek* yaitu pembukaan kata *si alek* dan *si pangka*, pernyataan sembah *si alek* dan *si pangka*, penyampaian ulang maksud *si alek*, penegasan *si alek* dan *si pangka*, jawaban persembahan dan mengakhiri sembah *si alek*, penyesuaian *si pangka* dan *si alek*.

Nilai-nilai budaya Minangkabau yang terkandung adalah nilai kerendahan hati dan penghargaan terhadap orang lain, nilai kesepakatan dan musyawarah, nilai ketelitian dan kecermatan, nilai patuh dan taat pada adat, hakikat hidup manusia, hakikat kerja manusia, hakikat manusia terhadap waktu, dan hakikat manusia terhadap alam.